

Javier con Virent

# EL DIARIO ANTIFASCISTA

Testigos  
Fidelidad



## DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XXV

CIUDADELA, MIÉRCOLES 17 DE MARZO DE 1937

NÚM. 7.178

### Comandancia Militar de Mahón

#### Comisión Central de Abastecimientos de Menorca

Sesión del día 10 de Marzo de 1937

En la Plaza de Mahón a los diez días del mes de Marzo de mil novecientos treinta y siete se reunió en el despacho del señor Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón, la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca, y una vez constituida, el Presidente manifestó que el objeto de la reunión era aceptar el nombramiento de la Asociación de Viajantes y Representantes de Comercio hecho a favor de don Antonio Cantamisa Caudes como vocal de esta Comisión Central.

A continuación se leyó una proposición del Ayuntamiento de Alayor de esta isla que dice así: «Las anormales circunstancias actuales nos han puesto ante un problema de tanta envergadura como es la escasez de trigo. Los padres de familia no podemos permanecer inactivos frente a tan delicado asunto porque podría representar el hambre de nuestros hijos, y sin pérdida de tiempo es preciso que tratemos por todos los medios de dar solución a este problema.

A tal efecto se abre la presente suscripción para que todos, absolutamente todos, aportemos el máximo de nuestro esfuerzo económico para poder acumular la suma necesaria y formular seguidamente los trabajos pertinentes para obtener que llegue a nuestra Isla el trigo que se necesite hasta llegar a la nueva cosecha.

El total que se recaude se ofrecerá al Excmo. señor Comandante Militar de Menorca a quien se solicitará cuide de la adquisición de tan preciosa vitualla.

Este capital que aportemos entre todos será destinado exclusivamente para la compra de trigo y una vez efectuada la repartición o liquidación de la mercancía, se devolverá a cada imponente la suma que haya aportado.»

Igualmente se acordó por unanimidad hacer extensiva a los demás pueblos de la Isla la anterior proposición con carácter obligatorio y que la recaudación del dinero tiene que estar hecha el próximo sábado día trece para lo cual las comisiones gestoras municipales, darán las órdenes pertinentes para lograr con la mayor eficacia el fin que nos proponemos.

Es Copia, El Comandante Secretario.—V.º B.º, El Coronel Jefe Base Naval de Mahón.

### Ayuntamiento de Ciudadela

Habiendo acudido a este Ayuntamiento en solicitud de permiso para instalar un motor eléctrico de cinco H. P. para destinarlo a la industria de aserrar madera, en la antigua iglesia del Rosario, el vecino Gabriel Gomila Coll, se hace público para que en el plazo de quince días a partir del de la publicación del presente en el diario local, puedan presentar en la Secretaría de este Ayuntamiento cuantas reclamaciones fueran justificadas en el bien entendido que, pasado dicho plazo, ninguna será atendida.

Ciudadela, 13 de Marzo de 1937.

El Alcalde Presidente,  
MIGUEL CASASNOVAS.

#### BODA.

El domingo pasado, día 14, contrajeron matrimonio el joven Sargento de Infantería D. Manuel Abelairas, con la señorita Isabel Casasnovas, habiendo sido testigos los Sargentos D. Antonio Fornés y D. Cayetano Ricci.

Felicitemos a los nuevos esposos, deseándoles toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

Reproducimos de «La Voz de Menorca»:

### Información radiotelegráfica

#### Frente Centro.—Impresión del día

La jornada de hoy ha sido de tranquilidad en todos los frentes del Centro. Después de los violentos combates librados estos últimos días, los facciosos quebrantados han tenido que suspender la ofensiva iniciada, mientras los nuestros han efectuado trabajos de fortificación y consolidamiento de las posiciones ultimamente conquistadas.

El mando italiano sorprendido por la resistencia encontrada y paralizado por el duro castigo sufrido por sus divisiones algunas de las cuales han quedado casi destruidas, se ha visto en la precisión de dar reposo a sus tropas y procurar la reorganización de las unidades deshechas en los últimos combates.

A medida que se conocen los detalles complementarios de los encuentros librados ultimamente, se acrecienta en forma sorprendente las proporciones de nuestra victoria.

Las pérdidas que tuvo el enemigo son formidables, calculándose entre muertos y heridos en más de 3 000 bajas.

Entre el material clasificado ultimamente capturado al enemigo figuran 14 tanques oruga, 10 camiones, gran número de aparatos lanzallamas y formidable número de ametralladoras, morteros y fusiles.

En el aire el enemigo ha intentado desplazar del frente de Guadalajara a nuestra victoriosa aviación, sin lograrlo, ya que nuestros aparatos los derrotaron poniendo en fuga a las escuadrillas enemigas después de derribar a varios aparatos.

Esperamos la reanudación de las operaciones que no tardará muchas horas y en la cual se ha de completar el aniquilamiento del ejército italiano y el fracaso completo de este nuevo ataque indirecto a la siempre invicta ciudad de Madrid.

#### Parte de guerra del frente Centro

Madrid 15 a las 22 horas.—El día de hoy ha sido de relativa tranquilidad en todos los sectores de este frente.

La aviación facciosa ha intentado hacerse dueña del aire en Guadalajara, no habiéndolo conseguido porque nuestros cazas con gran arrojo le han obligado varias veces a aceptar combate derribando a dos aparatos enemigos Fiat.

A consecuencias del combate librado ayer, fueron capturados a altas horas de la noche 59 prisioneros de nacionalidad italiana.

En los restantes sectores sin novedades dignas de mención.

En días sucesivos daremos cuenta de la documentación de que nos hemos apoderado y que contiene datos de gran interés.

#### Parte de Marina y Aire

Valencia 15 a las 24 horas.—Durante el día de hoy, nuestros aparatos han prestado numerosos servicios de reconocimiento apreciando en el frente de Guadalajara que las posiciones enemigas no han sufrido variación en estas últimas horas después del contraataque leal.

En la jornada de hoy nuestros aviones han lanzado más de 100 bombas sobre las posiciones enemigas, disparando unos 5.000 cartuchos.

En Laluece y Almadrones han sido bombardeadas varias columnas enemigas motorizadas.

Más tarde, en la carretera de Laluece ha si

do bombardeada una caravana de más de 50 camiones.

En Guadalajara nuestros aparatos han sostenido varios combates con los cazas enemigos, derribando a dos Fiats.

### Parte de guerra del frente de Aragón

Barcelona. — Nuestra artillería de Monte Oscuro ha disparado contra concentraciones enemigas dispersándolas.

En los restantes frentes se han registrado tiroteos sin consecuencias.

### Consejo de Ministros

Valencia. — Ayer noche celebró Consejo de Ministros. Se aprobó la gestión realizada por el ministro de Estado referente a la cuestión de las divisiones italianas que luchan en España, lo cual se ha hecho saber a todas las potencias europeas aportando pruebas más que suficientes.

El ministro García Oliver ha sido nombrado representante del Gobierno central en el Gobierno de la Generalidad.

### Aun colea la «quinta columna»

Barcelona. — Después de varias pesquisas los agentes de la Brigada de Investigación, han descubierto varias organizaciones de la «quinta columna» en Barcelona.

Se han verificado numerosas detenciones.

A los detenidos se les han encontrado planos de la costa levantina española, banderas monárquicas y algunas armas.

### El sitio de Oviedo

Gijón. — Estas últimas jornadas han sido de relativa tranquilidad en algunos sectores del frente de Oviedo. Nuestras tropas van reforzando las posiciones últimamente conquistadas, que han de ser el punto de partida para nuevos ataques.

En el sector de Lugones se combatió con alguna intensidad, nuestras tropas sostuvieron un encuentro con el enemigo para la posesión de una trinchera de bastante valor estratégico.

El enemigo tuvo 15 muertos siendo capturado un requeté.

En el barrio de la Puerta Nueva continúa la penetración lenta de nuestras tropas que ayer por medio de unas minas volaron algunas casas donde los facciosos se habían hecho fuertes.

La aviación facciosa ha volado sobre nuestras posiciones siendo puesta en fuga por los cazas leales. Antes de su huida los aparatos rebeldes lanzaron algunas bombas que no causaron ni daños ni víctimas.

En el frente de Grado, la tranquilidad ha sido casi absoluta, limitándose los nuestros a cañonear las posiciones enemigas.

### Los movilizados celebran una manifestación

Barcelona. — Durante el día de ayer los jóve

## Ayuntamiento de Ciudadela

Del Director del Laboratorio Municipal de Barcelona Dr. D. Pedro González se ha recibido el donativo de los sueros y vacunas que a continuación se detallan:

Suero antitetánico, 320 tubos.

Suero anticangrenoso, 100 tubos.

Vacuna antitífica, 100 tubos.

Vacuna antitífica, 60 tubos de 2 cms.

Vacuna antidiftérica, 90 tubos de 2 cms.

Vacuna antidiftérica, 114 tubos.

Agradece esta Alcaldía tan preciado donativo, fruto de las desinteresadas gestiones realizadas por el Dr. Martínez de Barcelona y de nuestro paisano D. Miguel Guitart, éste último portador de dichos medicamentos, los cuales ha entregado en el día de hoy en esta Alcaldía para su remisión al Laboratorio Municipal de esta ciudad.

Ciudadela, 16 de Marzo de 1937.

El Alcalde Presidente,  
MIGUEL CASASNOVAS.

nes movilizados por un reciente decreto de la Consejería de Defensa, celebraron una manifestación que recorrió algunas calles de Barcelona.

El objeto de dicha manifestación fué el deseo expuesto por los manifestantes al Consejero señor Tarradellas, de que se active dicha movilización haciéndose efectiva lo más rápidamente posible.

El señor Tarradellas, les prometió que en breve serían cumplidos sus deseos, pues uno de estos días comenzaría la organización de los nuevos batallones que han de reforzar en gran forma al ejército popular.

### Manifestaciones del señor Tarradellas. — En breve saldrá para el frente el Batallón de la Muerte

Barcelona. — El señor Tarradellas recibió ayer a los informadores, a quienes manifestó que había visitado algunas fábricas de armamento que trabajan con actividad siempre creciente.

Manifestó que había revistado el Batallón de la Muerte, que próximamente saldrá para el frente, admirándose por el magnífico espíritu de sus componentes y por la forma admirable con que ha sido organizado. Dijo que el pueblo catalán debía felicitar al compañero Santillá creador de dicho batallón.

Al finalizar, dijo que había recibido la visita de una comisión de manifestantes jóvenes movilizados, que piden al Gobierno catalán la rápida

ultimación de dicha movilización. El señor Tarradellas, manifestó, que muy pronto se verán cumplidos los deseos de los manifestantes.

### Martínez Cabrera relevado

Valencia. — Ha cesado en el cargo que desempeñaba de jefe de Estado Mayor del ministerio de la Guerra, el general Martínez Cabrera.

Ayer despidióse afectuosamente del ministro y del personal que hasta ahora ha estado a sus órdenes.

## Del Extranjero

### Ha sido entregada una nota de protesta de España al Gobierno inglés

Londres. — La nota que el Gobierno español ha dirigido al gobierno británico protestando por el envío de tropas regulares italianas a España, ha sido ya entregada al Foreign Office.

En los círculos políticos de esta capital se reconoce que España no había expuesto nunca con tal claridad la violación de la neutralidad por parte de Italia y otras potencias fascistas. Se cree empero, que el gobierno inglés no podrá hacer otra cosa que entregar dicha nota al Comité de No Intervención.

### Se activa el comienzo de la vigilancia en la frontera hispano portuguesa

Gibraltar. — Se conocen las gestiones realizadas por el jefe de los observadores ingleses en Portugal, capitán Mac-Donald, que se encuentra actualmente en Lisboa.

El capitán Mac-Donald realiza esfuerzos para que en breve sea un hecho la vigilancia en la frontera hispano-portuguesa, a la cual se han trasladado ya varios funcionarios ingleses.

### El Comité de No Intervención se ha reunido y volverá a reunirse mañana

Londres. — Hoy se ha reunido el Comité de No Intervención, para tratar de los trabajos realizados para la aplicación del control en la Península Ibérica.

En la reunión que dicho Comité acordó celebrar mañana se tratará entre otros asuntos, la proposición francesa relativa a la retirada de los extranjeros que luchan actualmente en los frentes españoles.

### La prensa francesa comenta la invasión de España por parte de contingentes italianos

París. — La prensa francesa dedica extensos comentarios a las incidencias de los combates celebrados estos últimos días en Guadalajara y a los cuales los soldados españoles han tenido que combatir con fuerzas italianas.

«L'Ami du Peuple», dice en su editorial que Italia y Alemania quieren sustituir a Inglaterra y Francia en el predominio de Europa y que para ello recurren a todo, incluso a la guerra no menos cruenta por no haber sido declarada.

**SE VENDE** Estantería de listones y soportes propias para queso.

Informarán, Nueve de Julio, 3.